

## **5. Summer School in Haslach/Mühl in OÖ. von 24. bis 28. Juli 2023**

### **Allgemeinmedizin in einer ländlichen Region**

#### **Ein Bericht der Teilnehmerinnen und Teilnehmer**

Als Medizinstudentinnen und Medizinstudenten durften wir eine Woche lang die Aspekte der ländlichen Gesundheitsversorgung kennenlernen.

Ein Schwerpunkt des Programms lag auf der praktischen Erfahrung in der Allgemeinmedizin. Uns Studierenden wurde die einmalige Gelegenheit geboten, verschiedene ärztliche Kooperationsformen in der Allgemeinmedizin kennenzulernen und so das breite Spektrum hautnah erleben zu können. Besuche in einer Gemeinschaftspraxis und einer Praxis mit Hausapotheke vermittelten uns einen realistischen Eindruck vom Alltag einer Allgemeinmedizinerin oder eines Allgemeinmediziners. Auch das Praktikum am Gesundheitszentrum Haslach war beeindruckend, da uns hier die Bedeutung der interdisziplinären Zusammenarbeit zwischen Ärztinnen und Ärzten und den weiteren medizinisch-therapeutischen Disziplinen verdeutlicht wurde. Die Einblicke in die Ergotherapie, Physiotherapie, Diätologie und Logopädie rundeten unser Verständnis für eine ganzheitliche Gesundheitsversorgung ab. Der Besuch im Pflegeheim Haslach zeigte uns zudem wertvolle Einblicke in die Pflege und Therapie älterer Menschen.

Neben dem Näherbringen der praktischen ärztlichen Tätigkeit wurde in der Summer School auch auf ein informatives Rahmenprogramm Wert gelegt. Dabei konnten wir mit LAbg. Gertraud Scheiblberger aktuelle Entwicklungen sowie Herausforderungen im Gesundheitswesen diskutieren. Der Dialog zwischen Politik und uns angehenden Medizinerinnen und Medizinern ist von großer Bedeutung, um an einer effizienten und zukunftsfähigen Gesundheitspolitik arbeiten zu können. In einem informativen Vortrag von Frau Monika Reitingner von der Österreichischen Gesundheitskasse wurden uns die Formen und Möglichkeiten einer hausärztlichen Tätigkeit vorgestellt. Die Möglichkeit, kritische Fragen zu stellen wurde von uns rege genutzt.

Auch regionale Kultur wurde uns nahegebracht. In einer spannenden Ortsführung durch Haslach konnten wir über die Geschichte der Gemeinde lernen. Ein Besuch des Webereimuseums und der aktuellen Ausstellung zur Textilien Kultur im Kirchturm brachte uns

die Bedeutung des Webermarktes Haslach nahe. Beeindruckend war auch der Besuch des Stiftes Schlägl.

Den Abschluss eines jeden Tages bildete ein gemeinsames Abendessen in gemütlichen Gasthäusern der Region, bei dem wir über das Tagesgeschehen austauschten. Die Gespräche drehten sich nicht nur um medizinische Themen, sondern auch um persönliche Erfahrungen und Perspektiven im Gesundheitsbereich. Diese Momente schätzten wir sehr, da wir in lockerer Atmosphäre alle Fragen stellen konnten, für die wir bisher keine Ansprechpartner hatten.

Wir möchten uns herzlich bei den Mitwirkenden, allen voran bei Herrn Dr. Erwin Rebhandl, bedanken. Das abwechslungsreiche und spannende Programm hat dazu beigetragen, die Bedeutung einer qualitativ hochwertigen wohnortnahen Gesundheitsversorgung in unserer Gesellschaft zu betonen und unser Wissen in der Allgemeinmedizin zu vertiefen.

